

碧山だより



5月号

令和6年 4月30日
西東京市立碧山小学校
<http://www.nishitokyo.ed.jp/e-h/ekizan/index.html>

〇〇蜂

校長 稲富 泰輝

令和6年度が始まり、1か月がたちました。

校長として子どもに伝えてきたことは今年も2つです。

1 安全に学校に来て、安全に帰りましょう。（安全）

始業式・入学式で早速、児童に伝えました。今年もここを第一に考えていきます。安全に生活していく、命さえあれば、大体のことはできるということなのです。生きていて上手くいくこと、上手くいかないことがあったとしても、色々なことを学校で学んでいきましょう。

2 自分でできることは自分で行う。できないことはお互いに助け合う。（自律）

このことは全校朝会で伝えています。私は子どもになるべく、自分でできることは最後まで取り組ませるよう職員に伝えています。どんなにがんばってもできないことは、支援（特別支援教育を含む）をしていきますが、その支援を最初から全部するのではなく、児童同士でできるようにしていく学校づくりを始めています。

この、2つを中心に学校では話をしています。私は、校長になる前は、教育委員会で働いていました。その時に思っていたこと、今思っていることの話をします。

～教育委員会って何？～

学校の先生の中から、教育委員会（正式には教育委員会事務局の指導担当の仕事）で働く人が派遣される制度があります。先生になりたての人の研究（児童から見たら授業）をしたり、学校の色々な行事（例えば移動教室・コロナ禍の際の安全対策）や予算（児童数に対しての配分）のお手伝いをしたりしています。

教育委員会で働いていた時に、各校の運動会などの行事を見させていただきました。学校ごとに特色があり、良い部分については、校長先生や副校長先生などの会議で紹介させていただきました。このようなことをしていたときに「ミツバチ」みたいな働きだなと思いました。

時には、学校の保護者の方から相談を受け、学校に伝えて、再度保護者の方に報告をする仕事もありました。そのような時には、私は（学校は教育委員会からの連絡はいやだらうな。でも、伝えることはしないとな。）と思いつつ、「スズメバチ」のように多少厳しいことを学校に（おそらく、あまり良い気持ちではなかったと思います。）連絡することもありました。

～今、学校にいて～

碧山小学校にいて、「スズメバチ」のような仕事は少なくなりました。「ミツバチ」のように、自分が見てきて、良かった点を取り入れるようにしています。

この「ミツバチ」の経験が4月号の「コロナ禍前以上の充実を目指して」につながります。児童が輝き、学校が明るいと思うためには、「現状維持ではなく、充実させる。」ことを大切にしています。この良さを碧山小学校に生かすようにしています。

5月は運動会が復活します。名前だけ戻すのではなく、内容も充実させるように取り組みます。具体的には、閉会式で碧山吹奏楽部の演奏、プロスポーツチームの応援団監修の応援合戦の導入をしていきます。特に応援の仕方は、タブレット端末でも見られるようにします。児童だけではなく、参観いただく保護者・地域の方も一緒に児童の応援を楽しんでいただくようお願いいたします。

退職・転出職員よりメッセージ

教員生活の再スタートを碧山小で切れたことは幸せでした。緑の校庭、オープン教室、屋上のプール、おいしい給食（特にサラダ）、まっすぐで元気な子どもたち、新鮮な感動をたくさん味わえました。これからも子どもたちの健やかな成長と幸せをお祈りします。	碧山小学校 61 年の歴史の中、12 年間いた松本です。碧山小の良い所は子供達が明るくて素直なところ、保護者の皆さんのが協力的なところ、職員の仲が良いところ、給食のおいしいところです。たくさんの素晴らしい経験ができたことに感謝です。これからも皆様のご活躍をお祈りします。
22 才から 8 年間中学で学級担任と美術の担当として、またテニス部の顧問として 2 校経験し、二人の子どもを育てながら小学校図工専科を 4 校で 30 年間務める事ができました。これも、保護者や地域の方々から、今日まで多大なご理解とご協力を頂いたおかげだと感謝申し上げます。ありがとうございました。	私は、碧山小学校が大好きです。明るくてかわいい子どもたち、保護者や地域の方々、先生方に支えられて素敵な思い出が沢山できました。この経験を生かして次の学校でも頑張っていきます。6 年間ありがとうございました。
活発でよく考える皆さんとの授業は、楽しかったです。特に習字は、半紙いっぱいに伸び伸びと表現し、迫力がありました。これからも自分の素敵なところをたくさん伸ばしていってください。ありがとうございました。	短い期間でしたが、明るく元気で何でも頑張っていこうとする碧山小の子どもたちと出会えたことは、私の宝物となりました。ありがとうございました。これからも、碧山小の子どもたちの頑張りと活躍を応援しています。
2 年間ありがとうございました。楽しいことも悲しいことも、子どもたちと一緒に経験し、成長することができました。碧山小で過ごした時間は、私の宝物です。あまり遠くない場所から、碧山小の子どもたちの活躍を応援しています。	1 年間という短い間でしたが、60 周年記念をはじめ、たくさんの思い出ができ、とても充実した時間でした。自然に関わりの深い碧山小、楽しかったです。ありがとうございました。
1 年間ありがとうございました。とっても元気な子どもたちと過ごし、成長することができたこの 1 年間は私の宝物です。その宝物を大切に、次の学校でも頑張ります。これからも碧山小の子どもたちの活躍を応援しています。	3 年間お世話になりました。児童の皆さんと直接関わることは少なかったのですが、廊下で会うと元気よく挨拶してくれて嬉しかったことを今でもよく思い出します。学校が変わっても、碧山小の皆さんのが成長を心より応援しています。本当にありがとうございました。
この度保谷中学校に異動になりました、用務主事の小川です。今度は久しぶりの中学校でがんばりますので、碧山小学校の皆さんも元気に小学校生活を過ごしてください。	

5 月 行 事 予 定

日	曜	予定	日	曜	予定
1	水	開校記念日 聴力検査（1・5 年） はたらく消防写生会（2 年） 委員会	15	水	運動会全校練習
2	木	眼科検診（全学年）	16	木	歯科検診（2・4 年）
3	金	憲法記念日	17	金	運動会係児童打ち合わせ（5・6 年）
4	土	みどりの日	18	土	歯科検診 2・4 年
5	日	こどもの日	19	日	尿検査 2 次
6	月	休日	20	月	全校朝会 尿検査 2 次
7	火	タブレット学習	21	火	運動会全校練習
8	水	研究授業（5 年 2 組）	22	水	全校朝会
9	木	なかよし班集会 歯科検診（1・3 年）	23	木	運動会係児童打ち合わせ（5・6 年）
10	金	音楽朝会	24	金	運動会リハーサル 運動会前日準備（5・6 年） 尿検査 2 次検査日
11	土		25	土	運動会
12	日		26	日	運動会予備日
13	月	タブレット学習 避難訓練 教育実習始（～31 日） クラブ	27	月	振替休業日
14	火		28	火	タブレット学習 歯科健康指導 4 年 ノートまとめ週間①
5月の生活目標 学校のきまりを身につけよう			29	水	歯科健康指導（3 年）
5/1～10/31 の間、西東京市役所職員がクールビズを行うことに準じて、碧山小学校の職員もクールビズで勤務します。			30	木	児童集会
			31	金	朝運動（高学年） 歯科健康指導（6 年）

スクールライフの
QR コード

